

SABADO 13 DE FEBRERO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Suscripción en Córdoba.
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Sección editorial

ESPEDICION CIENTIFICA AL PACIFICO.

Conclusiones.

Desde luego atraen la vista unos mercados del mejor gusto, donde todo está arreglado con el mayor arte y aseo; las frutas exquisitas y abundantes en lindos cajones con limpios papeles y hojas de la misma fruta que atraen la vista y abren el apetito; las carnes limpias y colgadas; los pescados sobre blancos mármoles; los exquisitos quesos, las elegantes cajas de conservas, con sus ornados rótulos; en fin, todo como entre gente civilizada. Aquí viene también como pintada la ocasión de recordar las preciosas plazas de la Cebada, de San Miguel y del Carmen; pero su recuerdo obliga a taparme la cara con un perfumado pañuelo y esto basta para que no haga consideraciones higiénico-sanitarias sobre tan bello asunto.

Todas las nacionalidades tienen aquí cabida: es un pueblo cosmopolita: franceses, alemanes, irlandeses, chinos, españoles (por modestia los pongamos los últimos), todos se entienden, todos tienen su culto, sus templos, creencias diferentes, y todos viven y progresan en armonía perfecta. Esa conciencia que pueblos constituidos bajo este sistema en un país virgen como este son el desorden, cae por su peso al ver la seguridad individual garantida por la buena fe solamente, no por las barras y por los cerrojos; los establecimientos mas considerables quedan a la guarda, durante la noche, de un débil cristal, he viajado algunos centenares de leguas con mi compañero Martínez en coches y diligencias; no hemos encontrado un gendarme, un guardia, y nadie nos ha molestado, ni se cuentan casos de asaltos a mano armada; las casas de campo, de labranza, se suceden continuamente, guardianes del viajero constantes; pues las verdaderas gendarmías son la honradez y el trabajo; guardia segura a que se debe bajar a los pueblos, ilustrándolos y protegiéndolos para su perfeccionamiento. No dejarán algunos «hombreros» de esas latitudes de sonar a leer mis disertaciones, bajo pretexto de cartas, pero me tranquiliza el saber que digo la verdad y mis impresiones, las que me inspiran los pueblos y los objetos que visito, y solo desearia poder espresarlas cual las siento, para bien de mi patria, que tanto lo necesita.

la educacion necesaria a un pueblo que no ha tenido infancia, por decirlo así, que lo fundaron unos cuantos calaveras de buen corazón.

Hablando de la educacion yankee, confesare que es muy tosca, que no tiene miramientos sociales; que no se saluda; que se anda y se atropella y que al parecer no hay prójimo segun la doctrina, y que a veces por salvar a un prójimo se estropean tres.

Que delante de señoras levantan las piernas y toman las posiciones mas extraordinarias y grotescas, poniendo los pies sobre las mesas y entreteniéndose en cortar astillas de madera con un corta-plumas; el traje es descuidado; solo atienden a la mayor comodidad; tienen en fin los defectos de un pueblo utilitario. Este es el reverso de la medalla de su crecimiento y de su grande ingenio, industria y comercio.

Este pueblo, a pesar de su desastrosa guerra, tiene un gran porvenir; aquí se han dado cita el industrialismo y el progreso inglés, con el gran espíritu moral y civilizador de la Francia, que se introduce por las artes, por la belleza de los pensamientos de esa gran nacion que derrama su inteligencia como rocío bienhechor sobre el mundo; donde haya franceses se siente nacer el amor y la fraternidad, comprada por ellos a costa de preciosa sangre, así como no se obtiene obra sin sacrificios, y ejemplo de ello lo tenemos en la Cruz que nosotros adoramos.

Donde unos cuantos franceses se encuentran, por apartada que sea la región, se reúnen, crean como en estas asociaciones de socorros, que les proporcionan alivio en sus males, trabajo en sus escaseces, recursos para volver a su patria, y así un francés no ve a otro mendigar nunca; pues bien, con estos ejemplos, con esta savia benéfica, las ideas egoístas de estos niños grandes mal educados, se cambiarán en las mas fraternales.

No todo son observaciones sobre los países que recorremos, no todo son glorias; también tenemos nuestros dolores morales. A nuestra llegada a este puerto, el estado de nuestro compañero don Fernando Amor y Mayor nos infundia serios cuidados; las fiebres intermitentes que desde Copiapo venia sufriendo; los cambios de climas de Guayaquil y Panamá habian reducido su cuerpo a la mayor postración; Martínez y yo velamos a su cabecera las noches alternándonos; y secundados por el esmero y amistad del dignísimo facultativo de la fragata señor don José Pérez Lora, que no omitia cuidado nifatiga para aliviarle durante los dias de navegacion. Llegado que hubimos el 9 del corriente, y enterados de que

la mejor casa de curacion es la de la sociedad francesa, se determinó trasladarle a ella, pues el ruido de las faenas de un buque de guerra no era el mas favorable para su estado. El 13, dispuesto un bote-lancha convenientemente trasladóse con el mayor cuidado y bajo la vigilancia del señor Lora y de los tres individuos de la comision que hemos llegado hasta este puerto. Los primeros dias pareció tener algun alivio con la comodidad, aseo y escelente estado en que está montada esta casa, que presenta el aspecto mas risueño y encantador. Todos los dias le visitáhamos y conociamos su declinacion, aunque creíamos duraria algunos dias; en esta le recomendamos a nuestro compañero señor de Puig y al doctor Lora, pues teniamos necesidad de hacer una expedicion hacia Skokton, Murphis y Bigtree, de que hablaré mas tarde; luchando entre el deber de nuestra mision y la inclinacion y deber de nuestra amistad hacia nuestro amigo.

Podian ustedes figurarse nuestro sentimiento al saber a nuestro regreso que habia fallecido el 21 de una fiebre perniciosa, y que se le habian prodigado los últimos deberes por nuestro compañero Puig y por los oficiales de la fragata, que lo acompañaron a la última morada. La tristeza está en nuestros corazones, considerando la desgracia de nuestro buen compañero, que recordaremos por sus sufrimientos y colocaremos entre los mártires de la ciencia, pues indudablemente su mal databa desde que atravesó en compañía de nuestro presidente y los señores Almagro e Isern, de la república Argentina a la de Chile, atravesando la Pampa.

La vista que acompaño de la casa de salud francesa es un tributo a su memoria que he sacado para recuerdo, pues se ve la ventana de su habitacion. Esta casa, dirigida por la sociedad, se halla en el mejor estado; habitaciones ventiladas, muebles de comodidad para los dolientes, escelentes facultativos; en fin, un pequeño modelo digno de imitarse.

Concluiré esta dando cuenta de la desgracia que tuvo la Resolución en la mar, a los dos dias de nuestra separacion, y que supimos el dia que entramos en el puerto. Sin que se sepan las causas que pudiera tener para ello, y sin dejar documento alguno, puso fin a sus dias de un pistoletazo el señor don Manuel Duelo, segundo comandante de la fragata citada, dejando naturalmente consternados a todos tan increíble arrebató. Ya pueden ustedes ver por estas dos desgracias como estaremos nosotros, viajeros de afición e improvisados marinos. Nuestros compañeros Espada,

Isern, Almagro y nuestro presidente se han evitado estos crueles tragos de ver faltar a sus compañeros; pues dicen: «cojos que no venen corazón que no siente,» y vaya de refranes de trecho en trecho, terminando para seguir en la inmediata expediciones al Bosque de las Calaveras. Pidan ustedes a Dios no se queden las nuestras por estas latitudes, que aunque agradables, nada llena nuestros corazones como la idea de avistar la farola de Cádiz.

Un recuerdo a los amigos de la villa del oso y el madroño, y hasta la siguiente. —R. C. J.

Sección oficial.

La Gaceta del 10 no publica disposicion alguna de interés general.

BOLETIN OFICIAL EXTRAORDINARIO de la provincia de Córdoba.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, a las cinco y cincuenta y cinco minutos de esta mañana me comunicó el siguiente telegrama: «S. M. la Reina ha dado a luz, sin novedad, una robusta infanta a las tres y media de la madrugada. S. M. la Reina y la recién nacida continúan bien.»

Lo que me apresuro a publicar por medio de este Boletín extraordinario para noticia y satisfacción de los leales habitantes de esta provincia.

Córdoba 12 de febrero de 1864. — El G. I., Fermín Abella.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

Por la Dirección general de Loterias se ha comunicado al Gobierno de esta provincia lo siguiente: «En el sorteo celebrado en este dia para adjudicar el premio de 2,500 rs. concedido en cada acto a las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, ha sido agraciada con dicho premio dona Maria Antonia Cano, hija de don José, militiano nacional del lugar de Viveros, muerto en el campo del honor. Lo que participo a V. S. a fin de que se sirva disponer se publique en el Boletín oficial y demás periódicos de esta provincia, para que llegue a noticia de la interesada.»

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de quien corresponda. — Córdoba 11 de febrero de 1864. — Fermín Abella.

Junta provincial de Beneficencia de Córdoba.

Concluyendo en San Juan próximo venidero el arrendamiento de la casa número 66 calle de los Padres de Gracia, que pertenece de por mitad al hospital de Crónicos de esta ciudad y a D. Feliciano Marayer, he dispuesto se anuncie su nuevo arriendo en pública licitacion, que deberá tener efecto el dia 20 del presente mes

Las 12 de su mañana en el despacho del Sr. Gobernador de la provincia, bajo el tipo de 260 rs. que es el de su renta actual, y pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de la Junta provincial de Beneficencia.

Lo que se anuncia por medio de este periódico oficial para conocimiento de las personas que deseen interesarse. Córdoba 11 de febrero de 1864. — El Presidente, Fermín Abella. — El Secretario, José Balleido.

D. Feliciano Laveron, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber como en expediente instruido a instancia de D. José María Gadenas, apoderado del Excmo. señor don Manuel Luis Pascual, duque de Fernán Núñez, he dictado auto en este dia declarando, con la cualidad de sin perjuicio, cerrada y acotada en cuanto a pastos, caza, pesca, y demás aprovechamientos de cualquier género que sean la hacienda nombrada Campiñuela Alta, situada en la Sierra de este término, lindera con la carretera de Madrid, dehesa de Rabanales, Monte de la tierra, Casilla de los Locos, Roman Pérez el bajo, haciendas de Navajagrilla, Fuentes, Padatejada y Campiñuela Baja. Lo que se anuncia por medio del presente edicto para hacer pública dicha declaracion, advirtiendo que los contraventores serán castigados con arreglo al Código penal, leyes y órdenes vigentes sobre el particular.

Dado en Córdoba a primero de Febrero de mil ochocientos sesenta y cuatro. — Feliciano Laveron. — El actuario, Mariano Barroso.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El gobierno aprovechará el primer correo que salga de la Península para las Antillas para empezar a poner en práctica las resoluciones que ha tomado en el asunto del Perú y que darán cumplida satisfacción a su bandera; y protección a muchos compatriotas en la república peruana. El ministro de Estado señor Arrazola, con acuerdo de sus compañeros, consagra hace dos dias a esta importantísima cuestion todo el tiempo que le dejan los demás asuntos importantes del momento.

Ya se encuentran ultimados en el ministerio de Hacienda todos los presupuestos enviados por las demás secretarías. Dos ó tres dias bastarán para que sean examinados por el ministro de Hacienda, quien debe presentarlos al Consejo con la espresion de motivos que forma el preámbulo con que han de presentarse a las Cortes.

Segun noticias de personas fidedignas, en la noche del viernes al sábado último cayó una fuerte granizada, acompañada

(336)

da empresa, o abandonarme para conseguir la dicha, bajo el mando de otro jefe.

Clovis bajó del estrado, y sus palabras fueron saludadas por un prolongado y formidable choque de armas y escudos, que sofocó por completo los murmullos de los que resolvieron separarse.

A una señal de Clovis, las trompetas dieron un toque para que los guerreros ocuparan las mesas, que fué acogido por la muchedumbre con un grito unánime de júbilo.

En el mismo instante recorrieron los escalas la llanura, llevando grandes trozos de vianda humeante y vasos llenos de cerveza.

Y mientras que en un lado del lugar sagrado, la mayor parte se sentaba a la mesa entre alegres aclamaciones, se veía por otro seguir la linde de la selva a tropas enteras de guerreros que abandonaban el lugar sagrado al son de las trompetas, dirigiendo algunos de ellos desde lejos un afectuoso adiós a los que habian

(337)

resultado permanecer con Clovis y partir con él su suerte.

IX.

Un destacamento de francos, compuesto de unos veinte hombres, seguian a caballo y muy de mañana, la linde de una dilatada selva, cabalgando a su cabeza tres personajes vestidos a la romana, el primero de los cuales llevaba en la mano una rama verde.

Aquellas gentes debian sin duda alguna, ser estrañas al país en que se hallaban; porque al pasar, los labradores que trabajaban en la campiña, dejaban caer espantados sus azadas y palas, detentaban los bueyes unidos al arado, y se señalaban unos a otros la tropa que desfilaba a su presencia llenos de asombro.

Aquellos guerreros de cabellos dora-

(340)

ra de vuestros caballos, dijo Aureliano a los edelingen que le habian dado para escelta. Voy a manifestaros la gran prueba de confianza que el jefe supremo os ha dado, eligiéndoos para este encargo. Vamos de embajada para buscar una esposa para nuestro jefe.

— ¡Una esposa esclamaron casi a una todos los edelingen recordando el reciente repudio de Lutgarda!

— ¡Una esposa de sangre real germanica respondió Aureliano con visible satisfaccion!

— ¡La joven princesa que vimos en Tournay, en el mahberg? ¡Aquella hermosa joven de ojos negros? preguntaron los edelingen con sorpresa cada vez mayor.

— La misma; Clotilde, la hija de Chilperico.

— Pero es cristiana! observó uno de los francos algo contrariado. Nuestros ases no bendecirán ese matrimonio; estad seguro de ello, Freya le condenará.

— En verdad que os equivocais, señor

(333)

Así que su adversario fué retirado del campo, Clovis subió al estrado y haciendo una seña con la mano, mandó a las tropas se acercaran a él. Todos los guerreros, excepto los de Cambrai, se apilaron al rededor del montículo y prestaron oido con extrema curiosidad a lo que el jefe supremo iba a decirles.

Cuando Clovis vio realizado su deseo, estendió la mano y dijo con voz alta:

— Compañeros de la federacion de los francos salienos: despues del combate que los ases han decidido en mi favor, los hombres de Cambrai no pueden ser ya por mas tiempo nuestros hermanos de armas. Tal vez con este motivo otros caniques quieran volver a Bélgica, y debo manifestaros que todos quedais en libertad de abandonarme o seguirme; porque ninguna ley ni obligacion os une a mi destino. Si os digo esto es porque he observado que algunos de vosotros tienen la audacia de dirigirse en juces de mi conducta y pronunciarse contra mis de-

de nieve, por la parte de Blanes y montañas del otro lado del Tordera...

El primer día de Carnaval produjo en Valencia los efectos que suelen acaecer en esos días de algazara y de locura...

En la mañana del último domingo, una pobre mujer, vecina de Alboraya, se dirigió al contramuelle del Grao...

Ha llamado la atención en Barcelona, una mascarada bastante original. Con un sencillo aparato, que era transportado en cuatro carros...

El 6 penetraron ladrones en la iglesia del pueblo de Fauster, provincia de Albacete...

Personas amigas del Sr. Salazar y Mazarrado dicen que este se encontraba en el Perú al llegar allí nuestra escuadra...

El 5 en la madrugada se arrojó en Granada desde un corredor a la calle de Parra un pobre hombre...

Dice un periódico de Barcelona: Serían como las ocho y cuarto de la noche del domingo cuando fue sorprendido en una taberna...

noche del domingo cuando fue sorprendido en una taberna de la calle de San Antonio...

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: París, 9.—Ha tenido lugar un sangriento combate delante de Kupfermühle...

Los dinamarqueses se han apoderado del servicio de correos de los aliados.

En Copenhague sigue circulando el rumor de que el rey Christian ha abandonado al ejército.

Un cuerpo de ejército sueco se esperaba de un momento a otro en el campamento dinamarqués.

Londres, 9.—Contestando lord Palmerston a los cargos y reconvencciones que se le hacían por la proclamación del duque de Augustenburgo...

Hamburgo, 6.—Se dice que los prusianos se han apoderado de los atrinchamientos de Duppel y que marchaban sobre Apenrade...

Hamburgo, 9.—La parte septentrional de la ciudad de Flensburgo, cuyos habitantes son ardientes partidarios de Dinamarca...

Corfú (sin fecha).—Se ha dado orden de suspender los trabajos en las fortificaciones...

Londres (sin fecha).—Se ha puesto a disposición del ministro de la Guerra un crédito de 50 millones de francos...

Desórdenes en Bellgoa. Londres, 9 (por la tarde).—En la Cámara de los Comunes, lord Palmerston ha dicho que la noticia del motín de Copenhague...

hague ha sido inventada, fundándose en la aglomeración de gentes en algunos puntos de la ciudad...

Berlin, 9.—El 6 por la mañana el cuartel general prusiano estaba en Flensburg, y el austriaco en Troruh.

Se ha decidido arrasar las fortificaciones de Danewerke, repartiéndose los aliados los cañones.

Los austriacos no se mezclan en los asuntos interiores del gobierno del país.

Wrangel ha dado orden de que se recojan las banderas alemanas, consintiendo las del Holstein y Schleswig.

Un periódico de Dresde anuncia que Dinamarca propone una conferencia europea con asistencia de la Dieta.

Según el sentido de las cartas de Copenhague, es cierto el acuerdo de bloquear los puertos alemanes.

Los periódicos de París han recibido orden de no hablar de la cuestión romana.

El Senado les había dado el ejemplo, no ocupándose del particular. En el Cuerpo legislativo, la cosa fué algo más difícil...

Dice un periódico francés: «Se asegura que un incidente muy imprevisto ha venido a complicar el asunto de los cuatro italianos presos por delito de complot.

A este párrafo pueden añadirse las siguientes explicaciones que da un correspondiente de París:

«Entre los hechos positivos que aquí se saben, hay que colocar la inutilidad de las pesquisas hechas en Lugano, en cuyo punto se creía organizado el complot por iniciativa de Mazzini...

Esta semana debe fallarse el pleito promovido contra el duque de Módena por el príncipe de Crovi Chasul, que se dice descendiente de la dinastía Arpad...

Las noticias de la guerra de Dinamarca que traen los periódicos franceses se reducen a dar cuenta de combates parciales...

El 5 por la noche, el príncipe Federico Carlos hizo echar un puente sobre el Ar...

nis, y pasó con su cuerpo de ejército el Schlei cogiendo a los dinamarqueses, sin disparar un tiro...

La batería austriaca de la brigada Thomas que ocupaba la posición de Kirchberg cerca de Jardorf ha apagado los fuegos de las baterías dinamarquesas...

En la noche del 4 al 5 los prusianos armaron las baterías de Koenigsberg, tomadas por asalto...

A las doce y media de la noche del 5 evacuaron los dinamarqueses la ciudad de Schleswig sin que les obligase a ello ningún combate...

No es cierto que haya sido herido el príncipe Federico Carlos de Prusia, una bala chocó contra la vaina de su espada...

Con referencia al Sr. Salazar y Mazarrado, que ha permanecido siete meses en América estudiando las cuestiones que hoy presenta aquel dilatado hemisferio...

Los diarios ingleses siguen ocupándose de la cuestión Schleswig-Holstein. Créese que el ministerio presentará a las Cámaras el dilema de paz o guerra...

Resulta por una carta dirigida por Rosini a uno de sus compatriotas, el conde Pellicani, lo mucho que le ha conmovido el proyecto de elevarle un monumento en su pueblo natal...

Los periódicos extranjeros publican las siguientes noticias telegráficas, procedentes del cuartel general dinamarqués. Dipse de Flensburgo, con fecha 4 de febrero...

prusianos. Las obras de defensa quedaron intactas.

De Hamburgo dicen con fecha 3: «Hoy se ha verificado un combate sangriento contra el Danneberg. Los austriacos han sufrido mucho...

Un periódico inglés, el United Service Gazette anuncia que la segunda brigada de artillería real, destinada a Australia...

La comisión de la Cámara popular portuguesa encargada de emitir su dictamen acerca de un proyecto sobre libertad de cultos...

El duque de Módena, que se hallaba en Egipto, ha salido de allí, pues los italianos residentes en aquel país se prepararon a insultarle tocando bajo las ventanas de su habitación el himno de Garibaldi.

Se lee en la France Medicale: DE LOS SUDORIFICOS. La eficacia de la zarzaparrilla en las afecciones sifilíticas ha sido puesta en duda...

El doctor Ricord cirujano en jefe del hospital de Venereos de París, cuyo nombre constituye la primera autoridad en el tratamiento de estas afecciones...

Este JARABE es el depurativo más excelente que puede haber. A fin de remediar este inconveniente, M. Laurent concentra en un aparato de su invención los decoctos infusos...

La Academia Imperial de medicina de París a la cual se sometió este nuevo invento, dió su aprobación por la opinión que forma el doctor Bouchardat...

Las GRAGEAS DEPURATIVAS DE ZARZAPARRILLA de Laurent, tienen sobre otras la ventaja de poderse llevar en un bolsillo para poder seguir un tratamiento secreto en un viaje...

(334) cisiones. ¡Yo no quiero que esto siga así! Me habeis elegido como jefe supremo para mandaros y no para obedeceros.

(339) tidos a la romana, dijo a sus compañeros. Señor Aureliano, entramos en el territorio de Borgona.

(338) dos, sujetos encima de la cabeza a manera de penacho, con su ancha espada al hombro...

(335) privilegios de poca importancia. Aquel de vosotros que desaprovecha mi desigelo, que deje el ejército y dirija a otra parte sus armas!

de los que consentan seguirme os anuncio que dentro de pocos días partiremos para la guerra dirigiendo vuestra primera expedición contra la gran ciudad situada a las orillas del Sena...

veces indispensable en esta clase de medicamentos.

Gaceta.

Alumbramiento de S. M.

Un repique general de campanas y la bandera blanca ondeando sobre la torre de la Santa Iglesia Catedral, anunció ayer por la noche...

Un caño célebre.—Cuando visitaron SS. MM. nuestra capital se arrojó y cubrió una parte del caño que corre a ambos lados de la puerta de Isabel II.

El vigía.—Ya une á Ahora y Liverpool—su horrible explosión Marruecos.

Visitas.—Ayer en el momento en que el repique general de campanas anunció el nacimiento de la fausta nueva del nacimiento de una infanta, se personaron en el despacho del Sr. Gobernador...

Porqué?—Se advierte mucha escasez de sepelidos en el cementerio de S. Rafael, hasta el punto de que...

Nueva dhesa.—En los pasos de la rauda de esta capital crece el verde con tanta lozanía, que muy bien puede decirse...

quiera sustentarse un gran número de cabezas de ganado. Ya que no podemos transitar por aquella mullida alfombra...

Personal.—Ha sido declarado cesante nuestro estimado amigo el señor D. Rafael Padilla y Parejo...

Ilustre enfermo.—Segun las últimas noticias recibidas, anteanoche continuaba de suma gravedad el infante don Felipe, hijo de los Serenos señores duques de Montpensier.

A cobrar.—Por el anuncio que en su lugar insertamos se avisa que pueden los interesados presentarse en la Tesorería para cobrar el importe de los cupones presentados...

Desgracia.—Francisco Garcia, vecino de la calle de San Roque, ha sido encontrado cadáver en su habitación. El juzgado respectivo se constituyó en la casa...

Otra voladura.—El domingo acaeció una desgracia muy sensible en una de las canteras de Monjich, cerca de la fuente llamada del Gato...

Papá; quiero ser municipal ó sereno.—Remedio infalible para las ratas.—Cómprase una cajetilla de tabaco; (no importa el precio, cualquiera es bueno).

Reunión.—En Carmona han celebrado una reunión para tratar del nuevo ramal de aquella ciudad á la línea de Córdoba á Sevilla...

Espiritu religioso.—Leemos lo siguiente en un periódico de Barcelona: «Son dignos de consignarse dos hechos que se han observado estos días, los cuales...

so lamentable. Trabajo le mandamos al forastero que tenga que buscar una calle en el intrincado laberinto que forman las de la población.

Diplomático.—Ha pasado por Córdoba en estos días para Madrid el capitán Falbe, ministro residente de Dinamarca en dicha corte.

No nos queda mas que ver.—Segun escriben de los Estados Unidos se va generalizando en las oficinas del gobierno de Washington el admitir señoras para desempeñar las plazas de escribientes que obtienen por oposicion.

Altas.—En el mes de diciembre último han ingresado en los establecimientos á cargo de la Beneficencia de esta provincia 259 varones y 115 hembras.

Pues es igual.—Preguntábale un padre á su hijo: qué carrera mas tranquila deseaba emprender: el chico lleno de ardor juvenil respondió: «Papá; quiero ser municipal ó sereno».

Remedio infalible para las ratas.—Cómprase una cajetilla de tabaco; (no importa el precio, cualquiera es bueno).

Reunión.—En Carmona han celebrado una reunión para tratar del nuevo ramal de aquella ciudad á la línea de Córdoba á Sevilla...

Espiritu religioso.—Leemos lo siguiente en un periódico de Barcelona: «Son dignos de consignarse dos hechos que se han observado estos días, los cuales...

prueban cuán arraigadas están en nuestro pueblo las creencias religiosas y el amor y respeto debido á las augustas personas de nuestros monarcas.

No hay que fiarse.—Es común creencia que echadas las setas en agua hirviendo, se introduciendo en el líquido una cuchara de plata, son aquellas inofensivas si la cuchara no se pone negra...

Y sigue.—Mr. Morven ha hallado un procedimiento sencillo y pronto para reproducir por medio de la luz toda especie de dibujos, grabados, impresos, fotografías, etc.

Hecho esto se espona la piedra á la acción de la luz desde 30 segundos á 2 ó 3 minutos solamente si está al sol y de 10 á 25 minutos lo mas si está á la sombra.

acción de la luz desde 30 segundos á 2 ó 3 minutos solamente si está al sol y de 10 á 25 minutos lo mas si está á la sombra.

Table with columns: AFECCIONES, TERMOMETRO, EPOCAS, and BAROMETRO. Includes data for Siete de la mañana, Doce del día, and Cincos de la tarde.

SECRETARIO DE LA REDACCION: Iñigo María Badia

Boletín religioso. Hoy.—S. Marcelo, papa y mártir. JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Trinitarios descalzos.

Espectáculos. BAILE DE MASCARAS para el domingo de Pinata en el TEATRO PRINCIPAL.

Desde luego se admiten acciones á 20 rs., y constarán de cinco billetes, hasta el sábado á las doce del día.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL

Mercados.

POLEA DE MADRID. Cotización oficial del 25. Consolidado 82-25 c. Diferido 47-85.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 4 de Febrero...

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzo. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid...

La Victoria. Salen para Madrid los días pares á las diez de la noche, y entran los impares á la misma hora.

El ferrocarril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera...

Campanadas. que encasos de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

Salidas. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Posada de Sta. Marta.

Fuente Palmera, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. Posada de las Yerbass. Posada de San Juan. Posada de San Antonio.

Horreo-carril.

Salen el primer tren á las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana.

Carriajeros acelerados del Norte y Mediodía.

Abriendo al público la estación de Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carriajeros acelerados desde dicho punto á esta ciudad...

Otros carruajes.

Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espesan. Posada del huerto de S. Pablo.

Franqueo.

de la correspondencia en las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 4 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella.

